

CSSHS Creación • LECCIÓN 12

El Estado

Escrituras clave:

Romanos 13:1-8 "Que cada uno se someta a las autoridades gobernantes, porque no hay más autoridad que la que Dios ha establecido. Las autoridades que existen han sido establecidas por Dios. Por consiguiente, el que se rebela contra la autoridad se rebela contra lo que Dios ha instituido, y los que lo hacen se juzgarán a sí mismos. Porque los gobernantes no tienen terror para los que hacen el bien, sino para los que hacen el mal. ¿Quieres estar libre de miedo a la que tiene autoridad? Entonces haz lo que es recto y él te elogiará. Porque él es siervo de Dios para haceros bien. Pero si hacéis algo malo, temed, porque no lleva la espada en vano. Es el siervo de Dios, un agente de ira para traer castigo sobre el malhechor. Por lo tanto, es necesario someterse a las autoridades, no solo por el posible castigo sino también por la conciencia. Esta es también la razón por la que pagas impuestos, porque las autoridades son siervos de Dios, que dedican su tiempo completo a gobernar. Dale a cada uno lo que le debes: si debes impuestos, paga impuestos, si ingresos, entonces ingresos, si respeto, entonces respeto; si honor, entonces honor". (Ver también: 1 Pedro 2:13-17)

I Timoteo 2:1-2 "Ruego, pues, primero en todo lo que pide. Oraciones, intercesión y acción de gracias por todos, por los reyes y por todos los que tienen autoridad, para que vivamos vidas pacíficas y tranquilas en toda piedad y santidad".

Hechos 5:29b "... Debemos obedecer a Dios antes que a los hombres".

Sal. 103:19 "Jehová ha establecido su trono en los cielos, y su reino gobierna sobre todos."

A. Dios es el Gobernante Supremo

Dios es el Gobernante Supremo de todo lo que existe en virtud en la creación, por Su Pupilo y Espíritu de la nada (Génesis 1:1-2). Una vez más, como siempre, debemos recordar la distinción entre el Creador y la criatura: Dios, que modificó todas las cosas, no necesita ni depende de nadie ni de nada, mientras que todos y todas las cosas dependen totalmente de Aquel que las hizo para su sustento (Hechos 17:25; CoI.1:16-17). La caída del hombre no abolió el gobierno y el reino de Dios. Solo perjudicó al hombre mismo y al resto en la creación (Romanos 8:19-23; Gálatas 6:7) Sin embargo, Dios mismo voluntariamente nos amagino a nosotros, los hombres, en Cristo el Hijo encarnado, y se humilló a sí mismo para vivir, sufrir y morir por nuestros pecados (1 Corintios 15:3-4; Filipenses 2:6-8; Hebreos 2:9-10, 14,17. etc. etc.). Debido a que Cristo fue completamente obediente al Padre, Él reinó incluso desde la cruz sobre el pecado, y de hecho, con Su muerte venció a Satanás para bien, como ya se predijo en Génesis 3:15 (Hebreos 2:14). Dios de ninguna manera "ho" salvar a ningún hombre. Lo hizo enteramente por Su propia misericordia y amor soberanos (Juan 3:16). De eternidad en eternidad Dios existió, es, y siempre seguirá siendo, el Rey de reyes y el Señor de señores (Sal.90:2; Apocalipsis 19:16). Por su sabiduría "los reyes reinan, y los príncipes decretan la justicia; con [su sabiduría] gobiernan los príncipes, y los nobles aceitan a los jueces de la tierra" (Proverbios 8:15-16: 21:1). Nuestro Señor Todopoderoso, el Altísimo, "es soberano sobre los reinos de los hombres y los da a quien Él quiere" (Daniel 4:25b). Jesucristo basó Su Gran Comisión de "ir y hacer discípulos a todas las naciones, bautizándolos en el nombre del Padre y del Hijo y en el Espíritu Santo, y enseñándoles a obedecer todo lo que os he mandado" en el hecho de que "Toda potestad me ha sido dada en el cielo y en la tierra" (Mateo 28~18-20). Dios es también el Gobernante Supremo de los impíos y rebeldes, a quienes Él usa para Sus propios propósitos. Le dijo a Faraón: "Te levanté para esto mismo, para mostrar mi poder en ti y para que mi nombre sea

proclamado en toda la tierra" (Romanos 9:17; Éxodo 9:16). Después de su humillación, el rey Nabucodonosor de Babilonia alabó a Dios porque "todo lo que hace es recto y todos sus caminos son justos. Y a los que andan en soberbia, él puede humillar" (Daniel 4:37).

Por Sus propias razones, nuestro Dios Bueno y Omnisciente puede "soportar con gran paciencia los objetos de su ira" (Romanos 9:22), y ser "paciente con vosotros, no queriendo que nadie perezca, sino que todos procedan al arrepentimiento" (2 Pedro 3:9; Apocalipsis 6, 9-11). Pero "Su reino gobierna en todo" [Salmo 103:19], y todo el poder en la tierra es "dado desde arriba" (Juan 19:11) Todas las Escrituras dan testimonio del gobierno de Dios.

Toda rebelión contra Dios es, por lo tanto, una tontería y está condenada al fracaso total. El Salmo 2 declara: "¿Por qué conspiran las naciones (se enfurecen) y los pueblos conspiran en vano? Los reyes de la tierra se posicionan... contra la LOPD y contra Su Ungido.... El que está en el cielo ríe; el Señor se burla de ellos. Luego los reprende en su ira y los aterroriza en su ira... por lo tanto. Reyes, sed sabios; advertidos, gobernantes de la tierra, servid a Jehová con temor y regocijaos con temblor" (Salmo 2:1-2. 4-50, 10-11).

B. Los cristianos y los gobernantes de este mundo

Debido a que todo gobierno y gobernación terrenal es "de arriba", como Jesucristo le dijo a Pilato (Juan 19:11), los cristianos que creen en la Biblia deben "someterse a las autoridades gobernantes... no solo por el posible castigo, sino también por la conciencia" (Rom.13:1, 6). Debemos orar, interceder y dar gracias "por los reyes y por todos los que tienen autoridad" (1 Timoteo 2:1-20). Jesucristo dijo a sus tentadores: "Dad al César lo que es del César, y a Dios lo que es de Dios" (Mateo 22:21). Sin embargo, los hombres que gobiernan como siervos de Dios deben elogiar a los que hacen lo correcto, y castigar al malhechor (Pam 13:3b, 4). El propósito de su servicio a Dios es salvaguardar la capacidad de los ciudadanos de "vivir en paz y quietud en toda piedad y santidad" (1 Timoteo 2:2b). Verdaderamente, una nación es bendita cuando Dios es su Señor (Salmo 33:12) y es agobiada y castigada cuando sus gobernantes abandonan a Dios y Su ley como lo hicieron tantos reyes malvados del Antiguo Testamento. Verdaderamente, "la justicia enaltece a una nación, pero el pecado es oprobio a cualquier pueblo" (Prav.14:34).

¿Qué puede o debe hacer el pueblo cristiano cuando su gobierno se aparta de Dios y de su ley? Nuestra Manteca advirtió a Sus discípulos a través de los siglos que serían perseguidos por Su causa, y por ÉL "comparecería delante de gobernadores y reyes como testigos de ellos" (Marcos 13:9). Esta predicción ya se había cumplido cuando Pedro y Juan se presentaron ante los gobernantes y ancianos judíos en el Templo (Hechos 4:5-7), se les ordenó "no hablar ni enseñar en el nombre de Jesús", pero se negaron, ya que tenían que obedecer a Dios en lugar de a estos gobernantes (Hechos 4:19; Hch 5,29), Esteban, el primer mártir cristiano, perdió la vida por este mismo testimonio (Hch 7, esp. w,51-53, 57b-6n). Desde entonces hasta el día de hoy, los cristianos, dando testimonio de la verdad desde dentro del Reino de Cristo "que no es de este mundo" (Juan 18:36-37) a los gobernantes impíos de este mundo, han muerto por su testimonio. (*)El mayor número de estos mártires han sido torturados y asesinados bajo los comunistas en nuestro propio tiempo. La sangre derramada de los mártires ha sido llamada con razón "la semilla de la Iglesia" a través de los siglos, (*)

Cuando estalla una gran persecución contra la iglesia, nuestro Señor mismo les dijo a sus discípulos que huyeran a otro lugar (Mateo 10:23). Los creyentes siguieron este consejo cuando la Iglesia fue perseguida por primera vez en Jerusalén (Hechos 8:1, 4) y más tarde (Hechos 14:5-6). Esta huida y posterior difusión del Evangelio en otras partes del mundo también se ha mantenido vigente hasta el día de hoy. Esta es en realidad una forma de predicar el evangelio a toda criatura, lo cual debe hacerse antes de que nuestro Señor regrese en gloria (Mt.10:23; Marcos 16:15; Mateo 24:14; Mc 13,10), y complementa el trabajo misionero voluntario de la Iglesia,

Por último, los cristianos mismos pueden ejercer la autoridad del gobierno. En este caso deben gobernar sirviendo (Lucas 12:42-48a; Efesios 6:9; Colosenses 4:1). Puesto que en Estados Unidos el pueblo, usted y yo, somos en última instancia responsables del gobierno, es en gran parte nuestra culpa si el gobierno y la sociedad no son cristianos, y Dios nos llamará a rendir cuentas por esto (Mateo 25:19).

(*) Las leyes de un país muestran lo cristiano que es. La legalización del aborto en 1972 fue una señal importante del alejamiento de Estados Unidos del cristianismo bíblico. En las escuelas públicas "neutrales", la enseñanza de la creación fue reemplazada por la enseñanza del evolucionismo después de la Primera Guerra Mundial. El divorcio, que antes sólo permitía el adulterio (cf. Mt.19:4-6, 9), ahora es legal por

cualquier causa. La prohibición de la pornografía, que antes era nacional, ahora depende de las "normas de la comunidad". Los medios de comunicación públicos son en su mayoría decididamente anticristianos hoy en día, un cambio con respecto a antes de 1900. (*)

C. Las funciones bíblicas del Estado

Es la función del estado, es decir, de las autoridades gubernamentales, asegurar que nosotros, el pueblo cristiano del reino, "vivamos en paz y quietud en toda piedad y santidad" (1 Timoteo 2:2). El pueblo cristiano debe ser libre de adorar al Dios Trino de la Biblia. Deben tener la libertad de estudiar la Biblia y enseñársela a sus hijos (véanse las lecciones 10 y 11). Deben ser libres de tener todos los hijos que Dios les dé en cumplimiento del mandamiento de la creación de Dios de "ser fructíferos y multiplicarse" (Génesis 1:28; 9:7; ver Lección 9). Deben tener la libertad de participar en la obra de bienestar y de socorro a los pobres, combinada con el discipulado cristiano y la capacitación laboral (véase la lección 4). Deben tener la libertad de establecer sus propias escuelas o escuelas en el hogar (véase la Lección 11). Deben tener libertad para publicar y difundir la Biblia, los materiales de educación cristiana y las obras creativas (literatura, música, arte) de escritores y artistas cristianos (véase la lección 8). Deben ser libres de rechazar el pensamiento de la Nueva Era o la "consejería" no cristiana en el lugar de trabajo (ver Lecciones 4 y 5). No deben ser discriminados en los tribunales mientras a los cristianos se les otorgue el mismo estatus de ciudadanía, insistió el apóstol Paut (Hechos 16:37, 22:25.25:11). La autoridad de los ancianos sobre la congregación local, de los esposos sobre las esposas, y de los padres y maestros sobre los hijos, no debe ser limitada por el estado (ver Lección 10) Todas estas cosas pertenecen a la "vida pacífica y tranquila de los cristianos en toda piedad y santidad" (I Timoteo 2:2bj).

Además, las autoridades gobernantes como "agente de la ira de Dios para traer castigo sobre el malhechor" (Romanos 13:4b) deben castigar el asesinato, el robo, el fraude, la extorsión, el falso testimonio en los tribunales y los delitos relacionados contra la sociedad. El asesinato exige la pena de muerte (Cen.9:5-6), y es por eso que el gobierno "no lleva la espada en vano" (Romanos 13:4a). El apóstol Pablo no "se negó a morir" si era "culpable de hacer algo que mereciera la muerte" (Hch 25:1, 1). El gobierno también debe proteger a sus ciudadanos pacíficos por medio de la policía y los tribunales, y contra el ataque de otras naciones por parte de las fuerzas armadas, como lo hicieron los reyes del Antiguo Testamento y los gobernadores romanos en los mejores tiempos de Roma. Ser un centurión (oficial del ejército) no se interpuso en el camino de la conversión de Cornelio (Hechos 10:1-2, 47) A los recaudadores de impuestos y a los soldados no se les ordenó (y son) que dejen su empleo, sino que lo realicen honestamente (Lc.3:12~14). Los impuestos son bíblicos (Romanos 13:7; Mateo 17:24-27)

D. Anarquía y tiranía: el fracaso del gobierno para funcionar bíblicamente La anarquía significa literalmente "no gobernar" y es el estado donde "cada uno hace lo que le parece bien" (Jueces 21:25). Es el estado donde "no había rey en Israel" (Jueas 21:25a), es decir, no había una autoridad gobernante efectiva. El gobierno no funciona del todo, y esto, por supuesto, significa que no funciona bíblicamente. La "anarquía cristiana" que algunos individuos y movimientos han defendido en la historia es, por lo tanto, una contradicción en los términos. Todos los hombres de todos los tiempos están bajo el gobierno de Dios (Salmo 103:19) y "el que se rebela contra la autoridad, se rebela contra lo que Dios ha instituido" (Romanos 13:2). La anarquía es la obra de hombres incrédulos que quieren ser sus propios dioses y amos sin ninguna consideración por otras personas.

La sociedad occidental moderna ha recorrido un largo camino hacia la anarquía (*)Esto es especialmente cierto para la filosofía y la ética (véase la lección 2), y en la ética, especialmente para las relaciones familiares y sexuales (véase la lección 10). La anarquía que prevalece en la literatura y el arte modernos (véase la Lección 8) va de la mano con esta creciente anarquía. La psicología moderna, construida sobre la descendencia evolucionista del hombre en lugar de la creación bíblica, y atribuyendo su "inadaptación" a su pasado, a su entorno, a sus padres o a la sociedad en general (ver Lección 5), ha contribuido sustancialmente a la ética relativista y utilitarista y a la abolición de la autoridad que conduce a la anarquía. (*) La "espada" del gobierno ya no se esgrime contra el robo, la violación y el asesinato como en tiempos más influenciados por el cristianismo. El concepto mismo de "castigo del malhechor" ha cedido ante la noción no bíblica de "rehabilitación de los inadaptados" (ver Lección 5).

La tiranía totalitaria es también la obra de hombres incrédulos que quieren ser sus propios dioses y amos sin ninguna consideración por otras personas. Sin embargo, en la anarquía cada individuo tiende a construir su pequeño reino aislado. Mientras que en la tiranía unas pocas personas despiadadas, la élite, o incluso una persona, el "líder", imponen su voluntad sobre todas las demás personas. El tirano o los tiranos tienden a funcionar de manera no ~bíblica al prohibir a los individuos, a las familias y a la iglesia cristiana ejercer sus funciones apropiadas bajo Dios. Por lo tanto, el culto cristiano fue restringido,

subvertido y obstaculizado por los nazis y está virtualmente prohibido por los comunistas. Bajo el comunismo, las Biblias son casi imposibles de obtener: A los niños no se les puede enseñar el cristianismo, y a menudo son arrebatados de sus padres si no se obedece esta orden. En la China comunista, las mujeres son obligadas a abortar para tener su segundo hijo y luego son esterilizadas a la fuerza (véase la Lección 9). Bajo el comunismo, a la Iglesia se le prohíbe por completo realizar obras de asistencia social y de socorro a los pobres. Escuelas cristianas, por supuesto, están prohibidas, así como la publicación y difusión de materiales educativos cristianos y obras creativas. Los cristianos son definitivamente discriminados en el lugar de trabajo y no pueden obtener ninguna justicia en los tribunales. Bajo el comunismo soviético, los cristianos han sido puestos en manicomios por la fe, y millones han sido torturados y asesinados, sin embargo, la fe ha perdurado.

(*)En resumen, Dios es el Gobernante Supremo de todo lo que existe en virtud de la creación. Todo lo que existe, incluyendo el estado, depende de Él, y Él usa incluso a los impíos para Sus propios propósitos. Toda rebelión contra Él es insensata y está condenada al fracaso. Los cristianos deben someterse a las autoridades gobernantes, pero también obedecer a Dios en lugar de a los hombres. Cuando el gobierno se aparta de la ley de Dios, entonces deben dar testimonio de la verdad de Dios incluso bajo persecución. O pueden huir a otro lugar y predicar el Evangelio allí. Los cristianos en posiciones gubernamentales deben servir fielmente a Dios y a los hombres. El estado existe para que los cristianos "puedan vivir vidas pacíficas y tranquilas en toda piedad y santidad". Esto significa que los cristianos deben ser libres de adorar, estudiar y enseñar las Escrituras, tener hijos, socorrer a los pobres, publicar materiales de educación cristiana, literatura, música y arte. Deben estar libres de discriminación en el empleo. El gobierno también debe castigar las malas acciones como el asesinato, el robo, el fraude, etc. La policía, los tribunales, las fuerzas armadas y la recaudación de impuestos son bíblicos. La anarquía y la tiranía son los dos términos del fracaso del gobierno para funcionar bíblicamente: el primero prevalece en la sociedad occidental, el segundo bajo el comunismo (*)

Preguntas de revisión:

- 1 Cite las Escrituras que muestran que Dios siempre es el Gobernante Supremo de todas las cosas.
- 2 Cite las Escrituras que muestran que los cristianos deben obedecer a las autoridades gobernantes; cuando deben desobedecer
3. ¿De qué maneras deben los cristianos ser libres de "vivir en paz y quietud con toda piedad y santidad"?
4. ¿De qué maneras tiene que ser el gobierno "agente de la ira de Dios"?
5. ¿Cuáles son las dos formas principales de fracaso del gobierno para funcionar bíblicamente?

Para leer más:

Marvin Olasky, Prensa Pródiga. El sesgo anticristiano de los medios de comunicación estadounidenses. Westchester, IL: Crossway Books, 1988.

Herbert Schlossberg, Ídolos para la destrucción. La fe cristiana y su confrontación con la sociedad estadounidense. Nashville, Tennessee: Thomas Nelson Publishers. 1983.

John W. Whitehead, El robo de América Westchester, IL: Crossway Books, segunda impresión 1983

Michael Wurmbrand, Entre la hoz y el martillo. Middlebury, IN: Living Sacrifice Books, P.O Box 938, Middlebury, IN 46540.

Richard Wurmbrand, Torturado por Cristo. Middlebury, IN: Living Sacrifice Books, P.O. Box 938, Middlebury, IN 46540.

Resumen del estudiante para la lección 12

Creación bíblica y sociedad Lección 12 El estado

Escrituras clave:

Romanos 13:1-8 (II Pedro 2:13-17), 1 Timoteo 2:1-2 Hechos 5:29b, Salmo 103:19

A. Dios es el Gobernante Supremo

1. en virtud de la creación Génesis 1:1; Hechos 17:25; Colosenses 1:16-17

a caída de un hombre solo lastimó al hombre Rom. 8:19-23; GaI. 6:7

b Dios en Cristo redimió al hombre I Corintios 15:3-4; Filipenses 2:6-8; Hebreos 2:9-10, 14, 17; Génesis 3:15, Hebreos 2:14; Juan 3:16

2. Dios es Gobernante para siempre Salmo 90:2; Apocalipsis 19:16, Proverbios 8:15-16, 21:1; Dan. 4:25b; Mateo 28:18-20

- a. también gobierna a los rebeldes Rom. 9:17, Ex. 9:16; Dan. 4:37
- b. puede ser paciente Rom. 9:22; 2 Pedro 3:9; Ap 6,9-11: pero el Reino sigue siendo Suyó, Sal 103,19; Juan 19:11
- 3. La rebelión contra Dios es inútil Salmo 2:1-2; 4

B. Los cristianos y los gobernantes de este mundo

- 1 Los cristianos deben someter Jn. 19:11, Rom. 13:1, 6; y orar -1 Timoteo 2:1-2; Mateo 22:21
- 2 gobierno para elogiar a los que hacen lo correcto y castigar a los demás Rom. 13:3b, 4
 - a. propósito del gobierno para salvaguardar la vida piadosa I Timoteo 2:2b: Salmo 33:12; Proverbios 14:34
- 3. Acción cristiana si el gobierno abandona la ley de Dios
 - a. testigo Mc 13:9; Hechos 4:5-7, 19; 5:29; 7:51-53. 57b-60, Juan 18:36-37
 - b. huir, predicar el evangelio en otro lugar Mt. 10:23; Hechos 8:1, 4; 11:5-6; Mc 16:15; Mateo 24:10; Marcos 13:10
- 4. si están en el gobierno, los cristianos deben servir Lc 12:42-48a; Efesios 6:9; Colosenses 4:1
 - a. nosotros mismos somos responsables del gobierno en América Ml.25:19

C. Las funciones bíblicas del Estado

- 1. debe asegurar que los cristianos puedan vivir en paz. vidas piadosas 1 Timoteo 2:2: Génesis 1:28, 9:7
 - a. la libertad de culto, de educación, de socorro, de publicar
 - b. no discriminación en el trabajo y en los tribunales (Hechos 16:37, 22:25, 25:11)
- 2. debe castigar a los malhechores Romanos 13:4b
 - a. pena de muerte bíblico Génesis 9:5-6: Romanos 13:4a: Hechos 25:11
 - b recaudadores de impuestos, soldados OK Hechos 10:1-2, 47; 3:12-14: Romanos 13:7; Mateo 17:24-27

D. Anarquía y tiranía: El fracaso del gobierno para funcionar bíblicamente

- 1. Anarquía significa "no gobernar" Jud.21, 25
 - a. el gobierno deja de funcionar por completo
 - b. "Anarquía cristiana" no bíblica Salmo 103:19; Romanos 13:2
 - c anarquía se debe a que los hombres quieren ser sus propios dioses y amos.
- 2. La sociedad occidental moderna ha ido hacia la anarquía (ver lecciones anteriores)
- 3. La tiranía totalitaria moderna
 - a. También debido a que los hombres quieren ser sus propios amos
 - b. los "líderes" quieren gobernar a todas las demás personas
 - c. Anticristianos, especialmente el comunismo